
 ¿Qué ha supuesto la 
creación de la Plata-
forma Tecnológica 
de la Pesca y la Acui-
cultura de cara al 
desarrollo del I+D+i 
del sector?

El impacto de la Plata-
forma no es algo direc-
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 “ Las ayudas previstas en el FEP pueden ser un gran apoyo para la I+D+i en el sector 
pesquero no solamente en lo que se refiere a campañas en el mar, sino a través de las 

ayudas a acciones colectivas, desarrollo de artes innovadoras, aplicación de nuevas tec-
nologías, nuevos mercados, incremento del valor añadido, etc.”

“La I+D+i es una de las patas esenciales 
para la solución de la crisis”

Juan Manuel 
Liria Franch

es un apoyo, un esla-
bón que faltaba para 
articularla e impulsar-
la, haciendo que todos 
participen y conver-
jan en una dirección 
común �ijada por con-
senso, y trabajando 
para que haya ayudas 
disponibles y estas 
se dirijan allí donde 
hace falta. Llevamos 
un año trabajando y el 
balance de la primera 
asamblea fue positivo, 
pero el trabajo es a 
largo plazo. En el futu-
ro se irá notando más 
y más.

¿Cuál es su valora-
ción sobre la viabili-
dad �inanciera que el 
FEP aporta a los pro-
yectos de I+D+i en el 
sector pesquero?

Los sucesivos pro-
gramas estructurales 
de la UE han ido eli-
minando progresiva-
mente las ayudas a la 
producción, mientras 
admiten medidas para 
la mejora de la compe-
titividad. El Plan Es-
tratégico desarrollado 
por España, ha aposta-
do por este camino.

Por ello, las ayudas 
previstas en el FEP 
pueden ser un gran 
apoyo para la I+D+i en 
el sector pesquero no 
solamente en lo que 
se re�iere a campañas 
en el mar, para segui-

miento y evaluación 
de los recursos, etc., 
cada día más fun-
damentales para la 
actividad de la �lota, 
sino en otros campos, 
a través de las ayudas 
a acciones colectivas, 
desarrollo de artes in-
novadoras, aplicación 
de nuevas tecnologías, 
nuevos mercados, 
incremento del valor 
añadido, etc.

Quiero destacar que 
el FEP abarca del 2007 
al 2013, y su arranque 
ha sido lento y di�ícil. 
Ahora podemos decir 
que ya está cogiendo 
velocidad de crucero 
y espero que pronto 
podamos ver resulta-
dos, como la puesta 
en marcha de actua-
ciones con importante 
carga de I+D+i.

Indudablemente la 
culpa del retraso es de 
la propia complejidad 
de los procesos euro-
peos, que son cada vez 
más lentos y pesados. 
Esto lo vivimos con la 
implantación del IFOP 
–un año sin ayudas 
- y ahora ha sido aún 
peor. Urge una sim-
pli�icación real a todos 
los niveles. 

Otra novedad es la 
regionalización de 
gran parte de las ac-
tuaciones del FEP, que 
ha permitido a algunas 
CCAA adelantarse en 
temas como las accio-

nes colectivas; la SGM 
acaba de sumarse a 
este tren con la publi-
cación de la esperada 
orden nacional. Una 
buena coordinación 
entre CCAA y la SGM 
va a ser fundamental 
para el éxito en este 
terreno.

¿Cómo valora el 
papel de las adminis-
traciones públicas a 
la hora de impulsar 
la aplicación de las 
nuevas tecnologías?

Hay una gran disper-
sión de medidas entre 
las distintas adminis-
traciones, ahora incre-
mentada por las ma-
yores competencias 
de las CCAA, y además 
existe cierto peloteo 
entre unos y otros 
que di�iculta a veces 
a algunos subsectores 
de la pesca el acceso a 
ayudas de I+D+i.

Por otra parte la 
crisis económica y 
sus urgencias, están 
obligando a recortes 
del gasto en muchos 
departamentos que, 
aunque no se reconoz-
ca, están afectando a 
la I+D+i, con retrasos 
en las convocatorias, 
disminución de presu-
puestos etc. Se trata de 
un error grave porque 
la I+D+i es una de las 
patas esenciales para 
la solución de la crisis.
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to y medible porque la 
I+D+i la protagonizan 
sus propios actores, 
que son las empresas, 
centros tecnológicos 
e institutos y orga-
nismos dedicados a 
la investigación y el 
desarrollo. Así es y así 
debe ser, la Plataforma 


